

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 86 (2008)
Heft: 7-8

Rubrik: Aus dem Vorstand

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mitgliederverwaltung

Nachbestellung von Tourenprogrammen bei Familienmitgliedschaften:

Das neue Tourenprogramm wurde soeben versendet.

Familienmitgliedschaften und Funktionäre der Sektion haben gemäss einem Vorstandsbeschluss vom Januar 2003 die Möglichkeit, ein zweites Tourenprogramm zu beziehen.

Senden Sie dazu ein für B-Post frankiertes und adressiertes Couvert (C5) mit dem entsprechenden Vermerk an die Mitgliederverwaltung:

Urs Bühler
Mitgliederverwaltung
Sektion Bern SAC
Kilchgrundstrasse 23
CH-3072 Ostermundigen

Die Mutationen von Oktober bis Dezember 2008 werden in den Clubnachrichten Nr. 1/2009 publiziert.

Aus dem Vorstand

Dank an Erich Gyger

Nach zehnjähriger, erfolgreicher Tätigkeit als Veteranenobmann tritt Erich Gyger als dienstältestes Vorstandsmitglied auf Ende des Jahres 2008 zurück.

Erich Gygers grosse Verdienste hier zu würdigen, hiesse Eulen nach Athen zu tragen, aber es sei an dieser Stelle gerne noch einmal erwähnt, dass Erich Gyger aufgrund dieser grossen Verdienste vor einem Jahr zum Ehrenmitglied unserer Sektion ernannt wurde.

Darum folgt hier eine etwas persönlich gefärbte Laudatio. Wer Erich Gyger sagt, denkt an die Veteranengruppe, und der Verfasser dieser Zeilen damit stellvertretend an drei besondere Erlebnisse:

- Beeindruckend die Veteranenzusammenkünfte immer am ersten Montag des Monats mit einer Beteiligung, die an die legendäre EWR-Abstimmung erinnert.
- Der 100. Geburtstag des nicht minder legendären Georges Pellaton wurde von den

GRANIT

Schiefer

- Cheminées
- Tischplatten
- Bodenplatten
- Treppenritte
- Simse

Küchenabdeckungen

Schiefertafelfabrik  Naturstein
Frutigen AG Schiefer
Granit

3714 Frutigen, Lötschbergstr. 18
Telefon 033-671 13 75, Fax 033-671 42 72
E-Mail schiefertafelfabrik@freesurf.ch

versammelten Veteranen stimmungsvoll in der Schmiedstube gefeiert.

- Die Jahresschlussfeier der Veteranen darf man neudeutsch locker als «Mega-Event» bezeichnen.

Die Aufgaben von Erich waren vielfältig und reichten vom Organisieren der erwähnten «Events» über die Leitung von Sitzungen bis zu Besuchen von erkrankten Kameraden. Alle diese Aufgaben meisterte Erich Gyger souverän, und die Veteranengruppe ist in seiner Zeit zu einer regelrechten Erfolgsgeschichte geworden – die Mitgliederzahlen und das Tourenangebot wurden massiv ausgebaut!

Nochmals drei persönlich gefärbte, beeindruckende Notizen zu Erich Gyger: Als ehemaliger Spitzensportler lässt er es sich auch mit über achtzig nicht entgehen, jedes Jahr an den Veteranen-Skiwochen teilzunehmen, und eine dreistündige Vorstandssitzung war für ihn jeweils ein Klecks. Mitten in seiner Amtszeit war er plötzlich sogar im WorldWideWeb vernetzt, was dazu führte, dass er durch eine fehlgeleitete E-Mail schon sehr früh vom Vorschlag erfuhr, ihn zum Ehrenmitglied unserer Sektion zu ernennen...

Man soll aufhören, wenn es am schönsten ist. Gemäss diesem Motto tritt Erich Gyger nun ins zweite Glied zurück und sein Nachfolger Erwin Mock wurde von der Veteranengruppe bereits zum neuen Obmann gewählt. Der Vorstand dankt Erich Gyger für sein grossartiges Wirken und wünscht Erwin Mock in seiner neuen Tätigkeit viel Glück!

Daniel Dummermuth

Dank an Bernhard Moll

Unser nach Erich Gyger dienstältestes Vorstandsmitglied, Bernhard Moll, tritt auf Ende des Jahres 2008 von seiner als fast zu bescheiden «Sekretär» bezeichneten Funktion zurück. Als Sekretär verfasste Bernhard die Protokolle der Vorstandssitzungen, die pro Jahr achtmal stattfinden. In meisterhafter Manier konnte Bernhard zwischen sehr Wichtigem und etwas weniger Wichtigem unterscheiden und seine Protokolle waren für den Vorstand äusserst praktische Arbeitshilfen. Dass Bernhards Protokolle selten unter acht Seiten ausfielen, beweist, dass der Vorstand durchaus wichtige Themen behandelte...

Bernhard war aber nicht nur Sekretär, nein, er war auch für das Archiv unseres Clubs zuständig und in juristischen Fragen, die unsere Sektion betrafen, federführend. Und als gelernter Jurist betreute er so ganz nebenbei die zahlreichen Reglemente, ohne die eine grosse Sektion wie die unsere nicht funktionieren kann. Bernhard hatte oft sekundenschnell die passenden Reglemente zur Hand und führte so aus Sackgassen heraus.

All diese Arbeiten erledigte Bernhard in einer wohltuenden Unaufgeregtetheit, so ganz im Stil von «weniger Worte, mehr Taten», dieser Stil kontrastiert doch sehr mit heute weit verbreiteten, anderen Tugenden...

Nach achteinhalb Jahren im Vorstand tritt Bernhard Moll nun etwas kürzer und wird einerseits hoffentlich mehr Zeit für seine Familie und anderseits mehr Zeit fürs Bergsteigen haben. Der Vorstand dankt Bernhard für seine grosse Arbeit von ganzem Herzen und wünscht seiner designierten Nachfolgerin Barbara Baumann viel Glück!

Daniel Dummermuth